

ALTO DEPORTE

Revista de Rugby, Golf y Squash

Año 2 - Nº 14 1989 \$350



Gran Actuación de U. Católica en Sudáfrica

Prieto También Ganó en Perú

Juan León e Isabel Santa María, Campeones de Chile

Editorial



Las actuaciones de U. Católica, tanto en Chile como en Sudáfrica, han sido las notas más relevantes del rugby. En el torneo local el "quince" estudiantil se adjudicó en calidad de invicto el de Apertura, donde sólo seis equipos

clasificaron para el campeonato mayor y otros tres descendieron, entre ellos Pehuén, cuadro que luchó hasta el final tras una mejor suerte. U. Católica fue muy superior al resto en esa competencia, y esta vez superó con mayor claridad que lo que indican las cifras (21-13) a su eterno rival Old Boys.

El cuadro albo de La Dehesa, que no tuvo un rendimiento muy acertado fue derrotado, además por Stade Francais. Los galos hacía 12 años, que no se daban ese gusto.

Pero lo más importante de U. Católica estuvo en su gira por Sudáfrica donde jugó siete encuentros, (ganó tres, empató dos y perdió dos).

Su éxito más rutilante fue su victoria sobre el Defence Invitation XV, de Ciudad del Cabo.

El golf realizó su tradicional Campeonato de Chile en la modalidad match play y ya tiene a sus nuevos campeones en todas las categorías. En las principales, los títulos fueron para Juan León e Isabel Santa María.

El golf también ha tenido gran actividad en los diferentes clubes, a la espera de los abiertos de primavera. También esa disciplina participó en varios eventos internacionales, pero esta vez sus resultados no fueron tan exitosos como en temporadas anteriores.

El squash partió con su tradicional Campeonato de Chile, y en los dos primeros torneos volvieron a ganar José Miguel Prieto y Patricia Hermida.

Esa disciplina sí que dio que hablar a nivel internacional. Por de pronto, el campeón nacional fue a Lima y se adjudicó el Grand Prix de esa ciudad, y a los pocos días se efectuó el Sudamericano en el Country Club.

El brasileño "Kiko" Frisoni se quedó con el cetro en esa competencia que reunió a ocho países del continente.

En este número, Alto Deporte, solamente consigna ese torneo, por cuanto para el próximo, todo el primer cuerpo estará dedicado a ese Sudamericano que tuvo un desarrollo espectacular.

Torneo de Apertura:

U. Católica, Campeón Invicto

El "quince" universitario fue muy superior en la competencia que clasificó a seis equipos para el torneo de Chile. Descendieron Pehuén, Cóndores y Old Georgians.



El gran clásico. U. Católica fue muy superior a Old Boys.

Universidad Católica, campeón invicto y Pehuén, Old Georgians y Cóndores, al descenso.

Eso señala la tabla de posiciones al término del torneo de Apertura, donde participaron 9 equipos (U. de Chile, siguiendo los pasos de la U. de Santiago, se retiró a última hora) y clasificaron sólo seis para el campeonato de Chile.

Pehuén se fue luchando hasta el final, pero los otros dos, Cóndores y Old Georgians, vieron que no tenían opción desde muy temprano. Son los benjamines del rugby grande y

aún les queda un tiempo para aspirar a un cupo en el certamen más importante del país.

U. Católica fue, sin lugar a dudas, el mejor de todos. Marcó 335 puntos y sólo le anotaron 73. A la mayoría de sus rivales los ganó por cifras contundentes, pero tuvo algunos partidos, que aunque se los adjudicó, no mostró la solvencia de un plantel que lució su capacidad por canchas sudafricanas.

Su producción más brillante en cuanto a rugby global la cumplió ante uno de los equipos llamados "chicos": Old Georgians. Es cierto que el

rival no estaba a su altura, no obstante todo lo que hizo el "quince" universitario fue realmente notable. En rugby no sólo se trata de planificar bien un partido ante uno y otro adversario que entra a evitar una "goleada" de proporciones, sino también que el cuadro que es superior demuestre que sabe, demuestre que domina todas las facetas del juego. Y en ese match que ganaron 86-4, los estudiantes mostraron a los asistentes al campo de Saint George lo que puede hacer un equipo muy bien equilibrado en todas sus líneas.

Hubo equipos que se salvaron de

sitarios (por momentos fue enervante) se dio mañas para mantener un marcador estrecho hasta los descuentos e incluso, cuando la cuenta estaba 14-12 a favor de los locales en San Carlos de Apoquindo, Paulsen sufrió un serio golpe cerca de un ojo para evitar un inminente try de Spencer que dejaba a COBS arriba en el marcador. Finalmente un ensayo de Valverde, a los 41', que convirtió Stancic, estructuró un 20-12 que fue mucho premio para los vencedores. En ese encuentro se lesionaron Pinto y Paulsen, y no jugó Demaría (fue suspendido por haber sido expulsado en la primera fecha) pero estuvo en la cancha Stancic, un juvenil que lo reemplazó con bastante acierto, especialmente en sus lanzamientos a los palos.

El Clásico

Por razones del fixture, U. Católica enfrentó a su tradicional rival, Old Boys en la última fecha. Ambos llegaron al compromiso clasificados, pero Old Boys necesitaba imperiosamente la victoria para igualar el primer lugar.

El partido, dirigido por el argentino Antonio Freire, terminó 21-13 a favor de los universitarios, un score que no refleja la diferencia de capacidades que se apreció en la cancha; U. Católica fue claramente superior y durante 25 minutos del segundo tiempo su accionar fue demoledor, incluso brillante, hasta tal punto que Old Boys se vio totalmente indefenso y resignado a su suerte.

La tercera línea de los cruzados (Nordenflycht, Valverde y Lee) dominó sin contrapeso y le cerró, además, todos los caminos a un Old Boys que se veía "adormecido" sin encontrar un sendero (tampoco lo buscó) para mejorar su suerte.

Los cambios tampoco le dieron resultados y uno de ellos, Gili por Del Solar, sólo sirvió para que el fly blanco jugara por primera vez de wing tres cuartos.

De todos los encuentros disputados por U. Católica y Old Boys en este último tiempo, éste tiene que haber sido el más disparejo, porque los ex alumnos del Grange, por ejemplo, no llegaron nunca al in goal cruzado y sólo tuvieron oportunidades mediante penales que Planella no embocó (reapareció después de largo tiempo en un partido de tanta importancia y su aporte fue muy bajo) y porque U. Católica consiguió cuatro ensayos (Lee (2); Nordenflycht y Pinto) los que bien pudieron ser más a no mediar que sus jugadores hicieron un movi-

miento de más, o bien los defensores albos, con gran pundonor, lograron evitarlos en el último instante.

Cuando los universitarios, con el triunfo ya asegurado (ganaban 17-3 y restaban cinco minutos) aflojaron la marca, Old Boys pudo llegar al in goal rival y Gili y Palma consiguieron dos tries que acortaron las cifras. Ello sirvió solamente para que su derrota fuera más honrosa, porque de las 2.000 personas que llegaron al campo de La Dehesa, incluso el más ferviente admirador de Old Boys, tiene que estar consciente que esa tarde el "quince" local se la llevó barata.

Lo que pasa, además, es que los ex alumnos del Grange no estuvieron bien en el torneo de Apertura. Finalizaron su actuación con una buena producción: 313 puntos a favor y 56 en contra, pero su labor en general distó mucho de lo que Old Boys acostumbraba a entregar en anteriores torneos. En su debut perdió con Stade Francais, 11-9, un resultado engañoso porque si los galos hubieran tenido un pateador afortunado, la cuenta pudo haber sido más amplia. Después ganó todos sus partidos con claridad, pero la mayoría por genialidades de sus jugadores que por rendimiento colectivo.

Con Pehuén, por ejemplo, hasta los 30' ganaba 4-0, jugando mejor Pehuén, que llegaba bien y perdió, además, un try cantado. Sin embargo, en 15 minutos todo se aclaró. Kimber en una genialidad; después un error garrafal de Pehuén permitió marcar de nuevo al scrum half y finalmente Norton, aprovechando los espacios que le entregó su rival estructuraron un 25-0. Entonces un 4-0 hasta los 30', se transformó en un 25-0 lapidario.

Con COBS sucedió algo similar, pues un scrum try a los 31' y otra genialidad de Kimber (robó una pelota) le permitió obtener un resultado claro de 30-16, cuando hasta los 26' tres penales de Unghiatti no le aseguraban una victoria.

COBS y Stade

Nos hemos referido bastante a COBS y con razón. Fue ese torneo de apertura uno de los mejores que ha jugado en el rugby grande. Le ganó a todos los que debía vencer, a algunos en partidos dramáticos (a Old Mackayans, en Reñaca, 16-12 y a Sporting, en el Country, 18-17) y perdió dando una gran batalla, con U. Católica y Old Boys. También cayó ante Stade, con quien cumplió una actuación muy pareja ya que ambos termi-



ser avasallados por los cruzados. Uno de ellos fue Cóndores de Manquehue que cayó sólo 34-0, pero en una cancha que era un lodazal y donde se hacía imposible jugar bien al rugby. También salvó a Cóndores el hecho de que los campeones sufrieran importantes ausencias como Santillán, Escobar, Demaría, Pinto, Lührs., Lee y Jory.

Otro que no sólo evitó ser arrollado sino que se acercó bastante hasta tal punto que pudo ser el vencedor fue COBS. Los ex alumnos del Craighouse, aprovechando el insistente juego de forwards de los univer-

naron con 18 puntos.

Sin embargo, fueron desplazados al cuarto lugar por diferencia de puntos a favor y en contra. El partido entre ambos (había sido suspendido en la tercera fecha) fue muy apretado (15-11 para los galos), pero siempre mostró a Stade con ventajas en el marcador, gracias a que esa tarde Juan Pablo Cabello estuvo inspirado (también lo estuvo frente a Pehuén, donde marcó 11 de los 19 tantos de su equipo) al conseguir puntos importantes (un penal, una conversión y dos espectaculares drops) que permitieron a los franceses ubicarse cómodamente 15-3 en el marcador. En ese instante los galos alojaron la marca y COBS, ni lerdo ni perezoso se fue encima y apoyado por la gran velocidad de su línea logró dos tries. Martínez y Prieto, que obligaron a Stade Français a tomar providencias para evitar una sorpresa.

De haber ganado ese match, COBS habría terminado con el mismo puntaje que Old Boys, pero también por las famosas diferencias habría sido relegado al tercer lugar.

Lo de Stade fue inquietante.

Partió en gran forma, derrotando a Old Georgians, 48-6, en un encuentro donde estos últimos se equivocaron al tratar de jugar con sus forwards ante un equipo más pesado (tuvo muchos lesionados); luego venció Old Boys, en un resultado que los galos no conseguían en doce años y se mantuvo invicto hasta la cuarta fecha cuando derrotó a Cóndores, 30-9. Después se fue de derrota en derrota, cayendo ante Old Mackayans como local, Sporting y U. Católica, "quince" que los arrolló en el primer tiempo (21-4) y tuvo que esperar hasta la última fecha (enfrentó a Pehuén) para asegurar su clasificación.

La derrota ante Old Mackayans, en un día lluvioso y con una cancha que se fue convirtiendo en un lodazal, fue increíble. El primer tiempo lo ganaron 12-9, pero se farrearón por lo menos tres scrum try y uno cuando el partido expiraba, (Hudson cayó a un centímetro del in goal). Stade dio muchas facilidades que los viñamarinos no desperdiciaron y con un try de Iriarte y otro de Núñez consiguieron un 20-15 que ni ellos mismos se esperaban.

El Resto

Old Mackayans quedó entre los gran-

Valparaíso Sporting fue el sexto clasificado y hasta la última fecha sus posibilidades no eran muy claras, ya que Pehuén luchaba con todo por alcanzar un cupo. El empate a 6 que consiguió frente a Old Mackayans, en el Sporting (perdía 0-6 el primer tiempo), le permitió agregar dos puntos que lo dejó en el Torneo de Chile.

En todo caso, Sporting no cumplió una buena labor, siendo sus actuaciones más destacadas, la victoria que logró sobre Stade en Viña del Mar, por 19-16; algunos pasajes de su partido contra Católica, también



Stade consiguió una fácil victoria sobre Cóndores "quince" que descendió.

des. Sin embargo, luego de presentar su debut ante U. Católica, en San Carlos de Apoquindo, dio la impresión que sería muy difícil que clasificara o si lo hacía tendría que trabajar demasiado. No obstante le bastó una victoria como local ante Pehuén, 21-14 y sus triunfos sobre los más "pequeños", Cóndores y Old Georgians para quedar a salvo y terminar sólo a un punto de Stade y COBS.

como local, y en su derrota frente a COBS por 17-18. Ese match fue un partidazo, a pesar de jugarse en una tarde muy lluviosa.

Pehuén, Old Georgians y Cóndores quedaron fuera. Los dos últimos tenían muy poco que hacer en la competencia, porque son equipos muy nuevos (Old Georgians debutaba en la 1a División) y sus jugadores aún están en etapa de desarrollo. Se pro-

Así Fue el Torneo

	PEHUEN	COND	STADE	O MAÇK	CATOL	GEORG	O.BOYS	V.SPORT	COBS
P	X	40-0	7-19	14-21	19-59	19-9	4-34	15-14	10-20
C	0-40	X	9-30	7-58	0-34	13-27	0-62	4-23	12-37
S.F.	19-7	30-9	X	15-20	13-31	48-6	11-9	16-19	15-11
O.M	21-14	58-7	20-15	X	3-47	66-13	4-53	16-6	12-16
U.C	59-19	34-0	31-13	47-3	X	86-4	21-13	37-9	20-12
O.G	9-19	27-13	6-48	13-66	4-86	X	0-78	10-23	7-34
O.B	34-4	62-0	9-11	53-4	13-21	78-0	X	33-0	30-16
VSC	14-15	23-4	19-16	6-6	9-37	23-10	0-33	X	17-18
COBS	20-10	37-12	11-15	16-12	12-20	34-7	16-30	18-17	X

Las Posiciones

CLUBES	P J	P G	P P	P E	P F	P C	PTOS.	POSICION
PEHUEN	8	3	4	0	128	176	13	7º
CONDOROS	8	0	8	0	45	311	8	9º
STADE FRANCAIS	8	5	3	0	167	112	18	3º
OLD MACKAYANS	8	4	3	1	190	171	17	5º
UNIVERSIDAD CATOLICA	8	8	0	0	335	73	24	1º
OLD GEORGEANS	8	1	7	0	76	367	10	8º
OLD BOYS	8	6	2	0	313	56	20	2º
SPORTING CLUB	8	3	4	1	111	140	15	6º
COBS	8	5	3	0	164	113	18	4º



Pehuén luchó hasta el final, pero no pudo mantenerse en primera división. A Old Boys le complicó la vida durante 30 minutos.

digaron bastante. Tacklearon mucho y dieron árdua lucha hasta que su físico se los permitió. El duelo entre ellos fue para Old Georgians, 27-13, con lo cual Cóndores quedó en el fondo de la tabla.

Pehuén batalló mucho pero no alcanzó. Partió enfrentando a COBS, con el cual podía conseguir un resultado favorable, más sus ansias de ganar le jugaron una mala pasada, sobre todo en el segundo tiempo, donde atacó bastante, pero desordenadamente. Tuvo ocasiones en esa fracción pero, no concretó ninguna, en tanto que COBS llegó a ese 20-10 final (11-10 el

primer tiempo) gracias a la certeras "patadas" de Ungghiatti. Fue el primer partido del torneo. Los dos querían jugar y por ello el match gustó a pesar de que no fue de gran calidad técnica. Después ganó a Cóndores y suspendió con Old Georgians (finalmente lo ganó 19-9).

Luego le tocó la parte más difícil. Viajó a Viña y perdió con Old Mackayans, 21-14; a continuación cayó con Old Boys, en ese match que hasta los 30 minutos de la etapa inicial perdía 4-0; con U. Católica, 59-19 y finalmente con Stade, donde jugó gran parte de su suerte.



Old Mackayans consiguió uno de sus mejores triunfos ante Stade como visita.

Entremedio, sin embargo, venció en el Country a Sporting, 15-14 en un match donde el perdedor anotó tres tries (dos sin convertir) y Pehuén 5 Penales Un resultado afortunado, entonces, que le permitió mantener esperanzas hasta el final.

Pehuén se fue, pero deberá volver. Es un equipo que se formó en la adversidad, cuando debió abandonar el Country Club. Superó esa etapa con muchos sacrificios y ahora su descenso es una nueva prueba que con la misma fortaleza de hace dos años logrará superar.

Peroé

LA ROPA A TU MEDIDA

VISITENOS EN NUESTROS LOCALES DE VENTA

PARQUE ARAUCO • LOCAL 137 - APUMANQUE • LOCAL 92-94
APUMANQUE • LOCAL 122 - PROVIDENCIA 2216 • LOCAL 23-A
P. DE VALDIVIA 3474 • LOCAL 14-B - SAN ANTONIO 140 • LOCAL 10
HUERFANOS 827 • LOCAL 10 • G. VICTORIA • STGO. CENTRO
AVENIDA VALPARAISO 460 • VINA DEL MAR

Alberto Camardón y Alberto Jory,
los técnicos de la gira.



La U.C. También Triunfó en Sudáfrica

La delegación de U. Católica en
Sudáfrica.

El cuadro estudiantil realizó una exitosa gira de 7 partidos, por uno de los países donde se practica uno de los mejores rugby del mundo.

U. Católica "no se anduvo con chicas" y fue a jugar siete partidos a Sudáfrica. Viajó a uno de los mejores rugby del mundo y volvió fortalecida. Ganó tres partidos, empató dos y perdió dos. Un balance a todas luces halagador.

Su mayor éxito lo consiguió frente al Defence Invitation XV, al derrotarlo, en Ciudad del Cabo, 24-22.

"Ese fue nuestro penúltimo partido y en él U. Católica cumplió su

mejor actuación", afirman los técnicos Alberto Jory y Alberto Camardón.

Luego continúan:

"El trabajo realizado por los universitarios asombró a los espectadores locales, especialmente por el planteamiento táctico que fue cumplido a la perfección por los jugadores. Se actuó bajo un fuerte viento que hacía imposible "patear" la ovalada, pues no avanzaba. Nosotros elegimos jugar en contra de él en el primer

tiempo, arriesgando, quizás recibir muchos puntos en nuestro in goal. Sin embargo, esa noche el equipo no estaba para dar ventajas a nadie y sólo se perdió 4-9. Ahí, entonces, nos dimos cuenta que algo grande podíamos hacer cuando tuviéramos el viento a nuestro favor. Rápidamente y ante la sorpresa de los rivales comenzamos a marcar tries tras tries, llegando a los 80 minutos con una ventaja de 24-18.



Danie Craven y Gonzalo Abrigo.



La Delegación

La delegación del plantel cruzado estuvo formada por el presidente de la rama, Gonzalo Abrigo; los técnicos, Alberto Jory y Alberto Camardón; el director de adultos, John Tytler y los siguientes jugadores: Elías Santillán, Alfonso Toro, Jorge Nordenflycht, Ariel López, Alfonso Escobar, Michel Zansana, Roberto Castillo, Harry Lee, Pablo Demaría, Cristián Jory, Francisco González, Javier Castro, Piero Zunino, Félix Lührs, Sebastián Pinto, Pedro Baltra, Patricio Errázuriz, Fernando Paulsen, Jaime Escobar, Pedro Pablo Valverde, Bernardo García, José Luis Ugarte, Marcelo Sapunar, Ian Mc Donnel y Héctor Ortega.

Pero hubo más aún. Defence, ante su inminente derrota, buscó en los descuentos por lo menos la igualdad y muy cerca estuvo de lograrla si convierten el try que estructuró el 24-22 final.

En ese match marcamos cinco ensayos Mac Donald, 2; Santillán, 1; Zunino, 1; y Lee, 1. Dos de los cuales fueron convertidos por Pinto y Toro".

Jory y Camardón hacen una pausa para no olvidar nada de ese encuentro y agregan:

"Los forwards fueron los principales gestores de la victoria, pero esta vez muy bien secundados por los tres cuartos que defendieron notablemente. En esa labor destacaron los centros Zunino y Ugarte y en el trabajo de forwards el mejor fue Nordenflycht, quien se "comió" la cancha en una tarea de cobertura impresionante y adentro brillaron López y Santillán".

Para Alberto Camardón hubo otro partido que le llenó aún más el gusto a pesar de que U. Católica perdió, 20-42. Fue ante el Northern Invitation XV.

"Ese encuentro -cuenta- tuvo algo realmente notable: le hicimos un scrum-try a los sudafricanos y en su casa. Y se lo marcamos cuando el match expiraba, lo que demuestra la excelente preparación física del cuadro que ya a esas alturas había disputado cuatro partidos en siete días".

Interviene Jory:

"El rival era muy fuerte, pues jugaron cinco integrantes del Nampak,

Los Resultados

Brits, Pretoria	: 15-15
Thabazimbi	:21-9
Verwoerdburg, Pretoria	:10-10
Iscor Pretoria	:15-25
Northerns Invitation XV	:20-42
Defence Invitation XV	:24-22
George Rugby Club	:17-9

U. Católica ganó tres partidos; empató dos y perdió dos. Anotó 122 puntos y recibió, 132.

PARA SU HOGAR

**SCHMIDT
LO
TIENE**

Elementos

e

ideas

para hacer

más fácil

su diario

vivir

CASA MATRIZ:

- IRARRAZAVAL 2951
FONO 44107

SUCURSALES:

- APOQUINDO 3161
FONO: 2311912
- APUMANQUE L/390
FONO: 2462822
- CENTRO FLORIDA L/5
FONO: 2213777

EN VIÑA DEL MAR:

- PORTAL ALAMOS L/65
FONO: 680759

una de las selecciones de Sudáfrica, que estuvo en Chile en octubre pasado. Pensamos que podíamos sufrir una derrota de proporciones, especialmente en el segundo tiempo, cuando nos comenzaron a mover la pelota de uno a otro lado de la cancha y cuando fueron tomando claras ventajas en el marcador. Sin embargo, el equipo reaccionó al final y caímos por un score que no fue tan amplio. En la etapa inicial estuvimos muy bien.

Terminamos empatados a 10. En ese partido otra vez marcamos varios tries. Uno lo hizo López; otro, Demaría convertido por él mismo; un penalty-try de Mc Donel, que él mismo convirtió y ese scrum-try, que sin lugar a dudas fue una hazaña".

Camardón señala:

"El encuentro lo presenció Danie Craven, la autoridad máxima del rugby sudafricano. Quedó muy contento por lo que realizaron ambos equipos, manifestando que el match había sido uno de los mejores presenciados por él en los últimos años, porque ninguno de los rivales había dejado "morir" la pelota, felicitando a ambos. También indicó que otros "quince" debieran seguir ese ejemplo, pues estimaba que en este tiempo se estaba jugando un rugby muy cerrado".

¿Y el resto de la gira?

Ahora hablan ambos:

"Comenzamos enfrentando al Brits, de Pretoria y empatamos a 15. En el primer tiempo y en algunos minutos del segundo, el equipo no se encontró. Sólo al promediar el epílogo se logró traspasar la línea contraria, gracias a excelentes jugadas de los tres cuartos. Igualamos el match recién en los minutos finales. Marcaron para la UC, Zunino y Ugarte, sendos tries que fueron convertidos por Demaría. Este último, además, marcó un penal.

Luego jugamos con Thabazimbi y obtuvimos nuestra primera victoria. Triunfamos 21-9. El score debió haber sido más amplio, pues los forwards estuvieron muy bien; Demaría, excelente y los tres cuartos en buen nivel. A ello hay que agregar que Ortega monopolizó los lines outs. Tries de Baltra y Ortega, que convirtió Demaría, además de tres penales, fueron los puntos chilenos. Para nuestro gusto Thabazimbi fue el equipo más débil de la gira.

En el tercer encuentro enfrentamos al Verwoerburg, con el cual empatamos a 10. Jugamos lentísimos, descontrolados y nos dedicamos a discutir con el árbitro. El 80% de las pelotas fueron nuestras y, sin embargo, apenas iguala-



mos al final. A Verwoerburg le debimos sacar por lo menos 20 puntos de diferencia. Por U. Católica anotaron Jory y Demaría y uno de los tries fue convertido por el scrum half.

En Pretoria nos medimos con el Iscor en nuestro cuarto encuentro y sufrimos la primera derrota. Caímos 15-25 y nos ganaron bien. En los lines outs nos superaron claramente y además tuvimos serios problemas para sacar pelotas en los fijos. Pensamos, sin embargo, que Iscor es un equipo ganable. A continuación vinieron los dos partidos más fuertes (Northern y Defense) y finalmente jugamos con el George

Rugby Club, "quince" que nos permitió finalizar nuestra gira con un triunfo por 17-9".

¿Cuál es el balance?

De nuevo responden juntos:

"El primer punto importante es que jugamos en Sudáfrica y ganamos algunos partidos. Enfrentamos a dos equipos muy fuertes que bien pueden tener éxito con algunos de los buenos equipos de Buenos Aires. Los otros eran de menor calidad, a nivel de primera división mendocina. Otro aspecto destacado es que la actuación que cumplimos abrirá el mercado sudafricano a los equipos chilenos. Por lo menos a nosotros nos manifestaron

El tercer tiempo con el Northern.



que podíamos volver cuando quisiéramos. En cuanto al equipo, logramos consolidar un sistema de juego. Nos costó encontrar el "quince" ideal y recién lo conseguimos en los tres últimos encuentros, justamente ante los equipos más fuertes. Las bajas actuaciones que tuvimos al comienzo se debieron en gran parte a que no dimos con la formación que más convenía a U. Católica".

Y al finalizar, Camardón:

"Yo he viajado muchas veces a Sudáfrica. Conozco perfectamente la potencialidad del rugby de ese país, así es que no me voy a engañar. No obstante, creo honestamente que

U. Católica cumplió una excelente gira. Hubo partidos donde actuó muy bien, bastante mejor de lo que le he visto en Chile. Es importante que mantengan el sistema que descubrieron en la gira, porque les va a dar muy buenos resultados. Es de importancia también que comprendan que los partidos duran 80 minutos y hay que jugarlos bien, sino todos, por lo menos gran parte de ellos. Ojalá que U. Católica pueda volver a Sudáfrica. Es la única manera que crezca en su juego; que se sigan descubriendo las ubicaciones ideales de algunos valores y de que se vaya afiatando el grupo humano".

Cada vez son más
las personas que
comprueban a diario
la excelencia de
nuestros servicios



Compruébelo Ud. también, al igual que los pasajeros y tripulantes de 21 líneas aéreas; ejecutivos, empleados y trabajadores de 133 empresas en el país, alumnos y profesores de diversos colegios; usuarios de hospitales, clínicas, y asistentes a reuniones, cocktails y banquetes



Divisiones
Servicios a bordo
Alimentación Industrial
Cocktails y banquetes
Snack-lunch
60 años de
excelencia



Marriott

CASILLA 14469 TELEX 440080 MARRICZ TELEF. 719177
AEROPUERTO COMODORO ARTURO MERINO BENITEZ
SANTIAGO - CHILE

Triunfos de los Seniors.

Los Galos, de Stade Francais, consiguieron una excelente victoria al derrotar al "quince" francés, IBM Montpellier, 24-16 en un partido internacional jugado en el Stade Francais. El equipo nacional formó de la siguiente manera: Gentil, Van Kilsdonk, Calisto; Barría, Hervé; Ziegler, Farré, Didier; Palacios, Chamla; Humeres, Forero, Venegas, Rodríguez y Riofrío. También jugaron Ossadón y Leroux.

Los Burros, de U. Católica, por su parte, viajaron a Mendoza para enfrentar a Los Tigres de Liceo, ganando 31-24. El cuadro estudiantil formó con Schonhaut, Passy, Hernández; Icaza, Sirner; Gluckman, Lee, Jiménez; Eischmann, Felipe Silva; Marré, Arancibia, Garrido, Larrea e Izquierdo.



U. Católica triunfa en Mendoza y Stade Francais en su campo de Tobaraba.

Grange, Lo Ganó Todo

Cerca de 300 jóvenes en representación de 9 colegios animaron el "15-A-Side" que organizó The Grange School.

The Grange School fue el ganador absoluto del torneo de rugby por invitación "15-A-Side" que con la participación de nueve establecimientos educacionales se disputó en las canchas del colegio campeón y organizador: The Grange.

En la competencia que tuvo un atractivo desarrollo compitieron cerca de 300 jóvenes de 15 a 18 años.

The Grange School se adjudicó las categorías intermedia y senior, luego de demostrar una clara superioridad sobre el resto de los participantes.

En intermedia el campeón derrotó en la final a Mackay, 14-0 y en senior a Craighouse, 15-0.

En la serie menor, el "quince" local batió a todos sus rivales por scores amplios sin recibir un solo punto en



su in goal. Inició su actuación derrotando a U. Católica, 22-0; luego superó a Sagrados Corazones, 18-0 y finalmente al Santiago College, 7-0. En semifinales aventajó, por ese mismo score a Craighouse y en la definición, como está dicho, venció a Mackay, 14-0.

El cuadro viñamarino tuvo más problemas para alcanzar la final, ya que una vez que superó con comodi-

dad a Redland, 22-0 y más adelante a Craighouse, 8-0 tuvo que batallar mucho para conseguir una igualdad a cero con St. George's. En semifinales aventajó, también con muchos problemas, por 10-3, al Santiago College, uno de los colegios que mostró mayores progresos en el torneo. En la final nada pudo hacer ante el juego avasallador de los campeones, conformándose con el segundo



lugar.

En senior, The Grange de nuevo cumplió una gran actuación. No repitió lo de su equipo intermedia, por cuanto un penal de St. George's impidió que terminara sin tantos en

contra. Grange derrotó a Bradford, 35-0 a Mackay, 10-0 y a St. George's 22-3. En semifinales superó a Sagrados Corazones, 6-0 y en la final le propinó un categórico 15-0 a Craighouse, otro equipo que tuvo un

excelente desempeño en esa categoría. Craighouse accedió a la final, luego de derrotar a Santiago College, 20-0; a Redland, 56-0 y a Sagrados Corazones, 20-9. En semifinales venció a Mackay, 28-0.

Intermedia

Grupo "A"

Grange
U. Católica
Sagrados Corazones
Santiago College

Grange
Craighouse
S. Corazones
Redland
Grange
U. Católica
Craighouse
St. George's
Grange
Craighouse
St. George's
U. Católica

Grupo "B"

Craighouse
St. George's
Redland
Mackay

U. Católica 22-0
St. George's 6-3
S. College 0-10
Mackay 0-22
S. Corazones 18-0
S. College 4-11
Redland 22-0
Mackay 0-0
S. College 7-0
Mackay 0-8
Redland 18-0
S. Corazones 29-0

Vencedor
Grupo "A"

Grange, 7

Vencedor
Grupo "B"

Mackay, 10

Final

Mackay, 0

Segundo
Grupo "B"

Craighouse, 0

Segundo
Grupo "A"

Santiago College, 3

Final

Grange, 14

SENIOR

Grupo "A"

Craighouse
Santiago College
Redland
Sagrados Corazones

Craighouse
Grange
Redland
Mackay
Craighouse
S. College
Grange
Bradford
Craighouse
Grange
Bradford
Redland

Vencedor
Grupo "A"

Craighouse, 28

Vencedor
Grupo "B"

Grange, 6

Final

Craighouse, 0

Grupo "B"

Grange
Bradford
Mackay
St. George's

S. College 20-0
Bradford 35-0
S. Corazones 7-7
St. George's 6-13
Redland 56-0
S. Corazones 0-16
Mackay 10-0
St. George's 0-16
S. Corazones 20-9
St. George's 22-3
Mackay 0-24
S. College 0-18

Segundo
Grupo "B"

Mackay, 0

Segundo
Grupo "A"

S. Corazones, 0

Final

Grange, 15

. La preselección nacional de Rugby inició en La Dehesa su preparación para el sudamericano adulto que se realizará entre el 7 y 15 de octubre en Montevideo, Uruguay. Los 23 jugadores convocados para comenzar el trabajo son los siguientes: Carlos Muñoz, Jorge Spencer, Carlos Saavedra, Juan Pablo Beherán, Eduardo Rumié, José Gilli, Pablo Demaria, Andrés Palma, Antonio Mac Pherson, Elías Santillán, Ariel López, Alfonso Escobar, Cristián Cabello, César Lagos, Eduardo Muñoz, Piero Zunino, Cristián Jory, Sebastián Pinto, Michel Sanzana, Alfonso Toro, José Luque, Jorge Nordenflycht y Ramón Ayarza.

. La Federación completó su mesa ejecutiva. El directorio quedó conformado de la siguiente manera: Presidente, Sergio Bascuñán. Vice presidente, Víctor Muñoz; Secretario, Patricio Román; Tesorero, Hugo Vera y Directores, Jaime Grove y Alfredo Alvarez.

. Regresaron de Sudáfrica el árbitro Miguel Angel Mujica (lo hizo semanas antes de la fecha prevista por razones de trabajo) y el entrenador Alberto Irusta, quienes fueron nominados por la Federación, entidad que aceptó una invitación que le hiciera llegar su congénere sudafricano. Ambos estuvieron asistiendo a cursos en la ciudad de Namibia.

. Una intensa actividad ha desplegado el técnico sudafricano Mervin Sinclair. En el último mes ha dictado cursos básicos para entrenadores en Arica, Iquique, Antofagasta, Puerto Montt, Temuco, Concepción y Punta Arenas.

. El seleccionado neozelandés de Auckland, a pesar de perder su invicto luego de 34 partidos (cayó ante Nueva Gales del Sur, 16-11) se adjudicó el South Pacific Championship que reunió, además, a los equipos de Queensland, Wellington, Fiji y Canterbury.

Los resultados generales de esa competencia que otorga 4 puntos al ganador, dos a los equipos que terminan empatados y uno al que pierde por 6 tantos de diferencia (si pierde por 7 o más no suma puntos) fueron los siguientes:

1era fecha: Canterbury 6 v. Queensland 16, Auckland 51 v. Wellington 3, New South Wales 32 v. Fiji 7. 2da. fecha: Auckland 33 v. Canterbury 15, New South Wales 29 v.

Secretos del Scrum

Wellington 19 y Queensland 39 v. Fiji 13. 3ra. fecha: Canterbury 24 v. New South Wales 25, Queensland 15 v. Auckland 24 y Fiji 18 v. Villington 9. 4ta. fecha: Fiji 23 v. Canterbury 23 v. Canterbury 19, Wellington 26 v. Queensland 18 y New South Wales 16 v. Auckland 11. 5ta. fecha: Auckland, 72 Fiji, 9; Queensland, 31 New South Wales, 3 y Wellington, 31 Canterbury, 28.

Posiciones finales :

Equipos	PTS
Auckland	17
New S. Wales	16
Queensland	13
Wellington	9
Fiji	8
Canterbury	3

. El Queensland de Australia, el mismo que le propinó una goleada de 60-12 a la Selección Chilena y el que produjo la renuncia de la Federación por el asunto de los sudafricanos perdió en su última presentación en canchas argentinas frente a la Selección de Buenos Aires por 36 a 27. Anteriormente, el Queensland había derrotado a Mar del Plata, 29-7; a la selección de Cuyo, 49 -24 y a Tucumán, 22-18.

. Otro equipo que estuvo en Chile, el Counties de Nueva Zelanda (ganó a una Invitación XV formado por jugadores chilenos y cuatro mendocinos, 28-10) perdió en Argentina ante el seleccionado platense, 18-20 y ganó a Rosario Invitación XV, 22-15.

. Marcelo Didier dirigió la final de la cuarta edición del Torneo Regional que organiza la Unión de Cuyo en forma conjunta con su similar de San Juan y también la de Alto Valle de Río Negro y Neuquén. Dieciséis equipos participaron en esa competencia que se adjudicó el Mendoza Rugby Club al derrotar a Maristas, por 13 a 3. Por el tercer puesto, Lieco Ruby Club superó a Amancay, de San Juan, 34-10.

. Francia volvió a ganar el torneo de

las Cinco Naciones, obteniendo su décimo séptimo triunfo en esa competencia, cuatro de los cuales los ha obtenido en forma consecutiva. En 1986 compartió el título con Escocia; en 1987 lo ganó en forma absoluta; en 1988 lo igualó con Gales y en el presente año lo consiguió otra vez en forma absoluta.

Francia alcanzó 6 puntos para aventajar a Escocia e Inglaterra que terminaron con 5 y a Irlanda y Gales que concluyeron con 2.

La jornada final de esa nueva versión del Cinco Naciones fue dramática, toda vez que Escocia e Inglaterra llegaron a ella invictos con 5 unidades y los franceses sólo con 4. Sin embargo, al ganar el "quince" galo a Escocia, 19-3 en el Parque de los Príncipes y perder Inglaterra ante Gales en el Arms Park, de Cardiff, 12-9, todo quedó en manos del equipo de Fouroux.

. Los resultados de los 10 partidos fueron los siguientes: Irlanda, 21 - Francia, 26, en Dublín. Escocia, 23 - Gales, 7, en Edimburgo. Inglaterra, 12 - Escocia, 12, en Londres. Gales, 13 - Irlanda, 19, en Cardiff. Francia, 31 - Gales, 12, en París. Irlanda, 3 - Inglaterra, 16, en Dublín. Inglaterra, 11 - Francia, 0, en Londres. Escocia, 37 - Irlanda, 21, en Edimburgo. Gales, 12 - Inglaterra, 9, en Cardiff y Francia, 19 - Escocia, 3, en París.



Serge Blanco.

GOLEADORES

	Tantos	Tries
Michael Keiman (Irl.)	40	
Peter W. Dods (Esc.)	36	
Paul Thorburn (Gales)	29	
Christopher R. Andrew (Ing.)	26	
Jean B. Lafond (Fr.)	26	1
Serge Blanco (Fr.)	16	4
Patrice Lagisquet (Fr.)	12	3
Brendan J. Mullin (Irl.)	12	3
Iwan Tukalo (Esc.)	12	3
Pierre Barbizier (Fr.)	8	2
M. R. Hall (Gales)	8	2
John Jeffrey (Esc.)	8	2
Philippe Berot (Fr.)	7	-
Craig Chalmers (Esc.)	7	1
Jonathan Webb (Ing.)	6	-

POSICIONES FINALES

Pais	Pts.	J	G.	E.	P.	Tf.	Tc.
Francia	6	4	3	-	1	76	47
Escocia	5	4	2	1	1	75	59
Inglaterra	5	4	2	1	1	48	27
Irlanda	2	4	1	-	3	64	92
Gales	2	4	1	-	3	44	82

El Royal's Camberra R.F.C. de Australia aquel equipo que derrotó a U. Católica, en San Carlos de Apoquindo, por 40-21 cumplió una serie de partidos en canchas argentinas, obteniendo los siguientes resultados: derrotó a Pueyredón, 22-15; empató con Tucumán, 14-14; perdió en Córdoba frente al Jockey Club, 16-15 y finalmente derrotó a Maristas de Mendoza, 29-27. Jockey Club de Rosario se adjudicó

a SIC, 22-17. el tercer lugar fue para La Tablada (Córdoba) que superó a Mendoza Rugby, 30-21 y el quinto para Los Tordos (Mendoza), después de superar a Tucumán, 36-20.

Con una contundente victoria sobre Alemania por 31-9, el seleccionado polaco se aseguró el ascenso a la categoría "A" del torneo junior de la FIRA.

Waikato, unión que reúne a las ciudades de Hamilton, Tokoroa y Cambridge, entre otras, se adjudicó la etapa 1989 del CANZ series, torneo internacional, en el cual participaron el seleccionado nacional de Canadá, Banco Nación, SIC, el combinado de North Auckland, Waikato y el representante de la unión neozelandesa organizadora, Otago. Los resultados de la competencia fueron: North Auckland, 24-Banco Nación, 39; Waikato, 49-SIC, 6; Otago 33, Canadá, 18; Waikato, 58 Banco Nación, 15, North Auckland 28; SIC, 19; Banco Nación 28-Canadá 22; SIC 15- Otago 28; Banco Nación, 27-Otago, 37; SIC, 21-Canadá, 40; North Auckland, 9-Otago, 26; North

Wenco^{MR.}

INDUSTRIA DE PLASTICOS

Tambores Industriales
Cajas Modulares
Bidones
Específicos a pedido

Menaje
Sanitarios
Pulverizadores Manuales
Rodados

CELIA SOLAR 230 - FONOS 5555302 - 5566496 - Casilla 3282 - TX 340260 - CPB VTR CK - SANTIAGO - CHILE

Auckland, 21-Waikato, 30; Canadá, 26-Waikato, 40; North Auckland, 13 Candá, 17; Banco Nación, 40-SIC, 22 y Waikato, 36-Otago, 12. Las posiciones finales: 1º Waikato, 10 puntos. 2º Otago, 8. 3º Banco Nación, 6. 4º Canadá, 4. 5º North Auckland, 2 y 6º SIC, 0.

.Antes de regresar a su país, Otago se presentó en Mendoza ante un combinado de la Unión de Rugby de Cuyo, ganando 25-21.

.Jorge Allen, capitán y ala del CASI, fue confirmado como capitán de Los Pumas para esta temporada. También fueron confirmados los entrenadores Rodolfo O'Reilly hasta fines de 1990 y Jacques Fouroux, de quien se comentaba que dejaba la selección de Francia, por tres años más respectivamente.

.España hará una gira por Zimbabwe a partir de la segunda quincena de julio. Jugará cinco partidos, incluyendo un test match ante el seleccionado nacional de ese país.

.El seleccionado juvenil de Argentina se adjudicó el Campeonato de la Federación Internacional de Rugby Amateur (FIRA) que se jugó en Troia, Portugal. El cuadro trasandino venció a Taiwan, 86-3; a Rumania, 32-10; a Francia, 28-12 y en la final a Unión Soviética, 42-12. "Los Pumitas" anotaron 32 tries y sólo le vencieron tres veces si nin goal. Sumó 198 tantos a favor y 37 en contra.

.Las posiciones finales de esa competencia fueron las siguientes:

1º) Argentina. 2º) Unión Soviética. 3º) Francia. 4º) Italia. 5º) Portugal. 6º) España. 7º) Rumania. 8º) Bélgica. 9º) Polonia. 10º) Túnez. 11º) Taiwan. 12º) Alemania y 13º) Suiza.

.Prevía a su participación en el

mundial, la selección argentina realizó una gira de 28 días por Europa, ganando al seleccionado juvenil de París, 71-4; al combinado del centro, jugando en la Rochelle, 49-4; a un combinado del sur, en Agen, 88-0; al seleccionado vasco, en San Sebastián, 62-0 y al seleccionado español, en Madrid, 60-3.

.El campeón argentino, Tucumán, cumplió una exitosa gira por Europa al conseguir seis victorias en seis encuentros. Tucumán derrotó a un combinado de Madrid, 63-3; al seleccionado de la Costa Vasca, 64-3; al Bayonna, 23-4; al Cognac, 31-10; al Batallón de Joinville, 27-9 y al seleccionado de Lombardía, 67-13.

.Los All Blacks lograron dos éxitos internacionales en sólo dos fines de semana al ganar los Seven de Hong Kong y Sidney. En el primero, los neozelandeses vencieron en la final a Australia, 22-10 y en el segundo a Western Samoa, 26-16.

Los resultados generales de ambos torneos fueron:

Hong Kong

Zona A: Australia 52-Brunei 0; Japón 20-Brunei 4 y Australia 32-Japón 4. Zona B: Lobos de Irlanda 18-Corea 6; Lobos de Irlanda 36-Singapur 0 y Corea 38-Singapur 0. Zona C: Canadá 22-Sri Lanka 10; Taiwan 22-Sri Lanka 12 y Canadá 22-Taiwán 12. Zona D: Barbarians 24-España 4; Nueva Guinea 12-España 8 y Barbarians 26-Nueva Guinea 0. Zona E: Fiji 42- Italia 6; Tailandia 28-Italia 16 y Fiji 16-Tailandia 0. Zona F: Western Samoa 16-Tonga 6; Tonga 22-Malasia 0 y Western Samoa 34-Malasia 6. Zona G: Nueva Zelanda 54-Bahreim 0; Túnez 24-Bahreim 0 y Nueva Zelanda 38-Túnez 0. Zona H: Hong Kong 16-Estados Unidos 6; Hong Kong 16-Holanda 14 y Estados Unidos 24-Holanda 4. Cuartos de

final: Australia 22-Lobos de Irlanda 8; Canadá 12-Barbarians 22; Fiji 26-Hong Kong 0 y Western Samoa 6-Nueva Zelanda 22. Semifinales: Australia 12-Barbarians 10 y Nueva Zelanda 12-Fiji 10. Final: Nueva Zelanda 22-Australia 10.

Sidney

Zona "A": Nueva Zelanda 32-Corea 9; USA 15-Gales 12; Nueva Zelanda 32-USA 0; Gales 16-Corea 0; Nueva Zelanda 32-Gales 10; USA 24-Corea 6. Zona "B": Australia 20-Western Samoa 12; Fiji 30-Argentina 0; Australia 28-Argentina 4; Fiji 30-Western Samoa 0; Western Samoa 22- Argentina 18; Fiji 18-Australia 6. Cuartos de final: (El primero de una zona con el último de la otra y segundos contra terceros también cruzados); Fiji 36-Corea 6; Australia 12-Gales 4; Western Samoa 18-USA 10; Nueva Zelanda 18-Argentina 10. Semifinales: Nueva Zelanda 28-Australia 0 y Western Samoa 23-Fiji 18. Final: Nueva Zelanda 26-Western Samoa 16.

.Australia y Francia jugarán tres test match en la gira que los Wallabies realizarán por Francia a partir del 18 de octubre. Los australianos jugarán partidos ante combinados regionales en Toulouse, Beziers, Clermont Ferrand, Toulon y Grenoble y las sedes de los test match serán París (18 de nov.), Lille (11 de nov.) y Estrasburgo (4 de nov.).

.El seleccionado de Fiji tiene prevista una extensa gira de dos meses por Europa y que comprende partidos en Italia, Holanda, España, Francia, Irlanda y Gales.

.La Bledisloe Cup se jugará este año en un solo encuentro, que se disputará en el Eden Park de Auckland. El match entre australianos y neozelandeses se disputará el 5 de Agosto.



PRONAPLAST

PROVEEDORA NACIONAL DEL PLASTICO
ERNESTO SIRNER

PEDRO AGUIRRE CERDA 672 — NUÑO — FONO 2257300 — SANTIAGO - CHILE



PRACTIQUE PROVIAHORRO

El deporte en que todos ganan.

En el ahorro, como en el deporte, la constancia es fundamental para asegurar un futuro mejor. Practique **Proviahorro** y gane mes a mes, las bases de un porvenir de tranquilidad.

Cuenta de Ahorro
Voluntario

PROVIAHORRO
de **PROVIDA**

Ahorro muy bien
pensado.



Solicite un agente al teléfono 717212
Anexos 430 - 431.